

ger par leurs oeuvres, leur gloire au ciel dépassera de beaucoup leur attente.

Des aides sont enfin arrivés à leur secours et voici comment:

Le nouveau Vicariat de Grouard n'ayant plus de maison de Noviciat, son Noviciat de la Nativité étant passé au Vicariat du Mackenzie, Monseigneur Grouard fit les démarches nécessaires à Rome, présentant deux résidences pouvant servir de Noviciat: la mission Saint-Bernard à Grouard et Saint-Augustin à la Rivière la Paix.

La mission Saint-Augustin fut choisie comme étant la plus retirée, la plus solitaire et par là plus propre au recueillement d'un Noviciat. Quoique non construite dès l'abord pour un Noviciat, cette mission a une bonne bâtie neuve pouvant recevoir une dizaine de novices. En hiver elle est chauffée par deux calorifères en sous-sol.

Cette mission étant située sur les bords de la Rivière la Paix, en terrain plat, d'environ cent arpents, les céréales y poussent et mûrissent à merveille, ainsi que toutes espèces de légumes.

Sa situation au pied de centaines de collines, formées par les siècles entre lesquelles le fleuve a creusé son lit et qui vers le Nord s'élève de mille pieds, nous met à l'abri du vent et de la gelée.

A la fonte des neiges ou aux grandes pluies, l'eau ravine le terrain et creuse de petits ruisseaux qui finissent par former une rivière à quelque vingt pas du couvent des Soeurs; elles dirigent à la mission Saint-Augustin une grande et belle école-pensionnat et leur couvent peut contenir une centaine d'enfants.

Les élèves y prennent leurs premiers grades; aussi avons-nous des enfants d'un peu partout, même des provinces limitrophes; c'est dire assez la valeur de l'éducation que les enfants y reçoivent.

A l'est du ruisseau se trouvent nos moulins à farine et à scier.

Le moulin à farine fournit toute la farine nécessaire aux deux communautés et à l'école.

Le moulin à scier a débité tout le matériel des constructions de la mission, notre maison, le couvent, l'école, etc., etc., et deux maisons-chapelles, une à la Pointe Carcajou et l'autre à Hudson Hope. Ce sont là d'immenses services qu'il a rendus et rend encore tous les ans.

C'est à Monseigneur Grouard que la mission Saint-Augustin est redevable de ces précieux développements.

Le Noviciat Saint-Augustin a été canoniquement érigé le premier novembre mil neuf cent vingt-sept.

Monseigneur Grouard, dans la pénurie extrême où il était